

Fracasa en su intento

Chocan un auto y un tranvía

Milagrosamente salen con vida los pasajeros

Fallecimiento

En diciembre pasado falleció en Managua el estimable caballero don José Félix Alfaro, después de dolorosa y cruel enfermedad.

El señor Alfaro fue un batallador constante en el campo del trabajo, distinguiéndose siempre por su carácter recto y hombría de bien.

Presentamos nuestro sentido pésame a la familia doliente, en especial a su hijo el esforzado y laborioso obrero don Carlos Orozco, que desde hace tiempo reside entre nosotros.

Un sujeto de apelativo Román dispuso hacerse de algún dinero vendiendo mercaderías que no eran de su propiedad y que había logrado obtener mediante un desduido del verdadero dueño.

Pero, lo que es el tuerce, —dice él—, fue a ofrecerlas a un comerciante que se dedica al comercio de iguanas, artículos, y sin conocer el valor de ellas pidió el doble de su valor, lo que hizo entrar en sospechas al comerciante quien con maña interrogó al sujeto, comprobando que era mal adquirido, por lo que le decomisó lo que llevaba entregándolo al perjudicado.

Para Puntarenas

En vía de salud y recreo partió por el tren de la mañana de hoy nuestro particular amigo don José Manuel Córdoba, con rumbo al Puerto de Puntarenas, donde permanecerá unos días. Que le haga buen provecho.

Para el día de Esquipulas

Circulan ya en esta capital y pueblos circunvecinos los programas elaborados para las fiestas religiosas que se efectuarán el viernes próximo, día del Santo Cristo de Esquipulas.

Habrán juegos pirotécnicos y concierto la víspera, rosario solemne, y el propio día misa semipontifical, procesión, juegos deportivos y otras diversiones.

Para los vehículos que conducen pasajeros cada día a aquel lugar, se ha creado un impuesto extraordinario bastante elevado.

La romería promete estar bastante concurrida como de costumbre, pues desde el jueves irán familias de esta capital a establecerse con mesas de comidas, cafés etc.

Hoy se efectuará la sesión municipal

En la noche de hoy, a las veinte horas, se efectuará la sesión reglamentaria del Ayuntamiento, por haberlo acordado así en la anterior.

En ella se tratarán asuntos de interés, conociendo de algunas interesantes iniciativas de los señores regidores. Mañana daremos cuenta de lo que se acuerde.

Como a las nueve y diez lo, en la fuerte sacudida, fueron volados sobre la cabeza, efectuando una verdadera choche entre el carro del tranvía número 11 y el auto con gran susto y dichosa mente ninguna consecuencia grave, pues sufrieron apenas golpes sin mayor trascendencia.

El auto sí quedó destrozado sufriendo en la carrocería, estribos y capota, que se partió en dos mitades, cual si hubiese sido una arma filosa, claro es en línea recta.

El carro del tranvía no pudo parar, tal era su velocidad, sino como a los veinticinco metros después de la esquina. Era motorista del mismo Filadelfo García que lleva el número dos. Es de advertir que la propia Empresa tiene carteleras en sus talleres y oficinas, según se nos informa, que prohíben terminantemente a los conductores pasar recto en la esquina susodicha, no obstante lo cual así lo efectuó el carro causante del suceso que narramos.

Los perjudicados harán a la Empresa el reclamo respectivo y nosotros informaremos a nuestros lectores del curso de las investigaciones, pues en este caso abundan los testigos.

Otro accidente automovilístico

En la esquina que forman la avenida Ferrández Güell y la calle Central a las diez y minutos de la mañana de hoy ocurrió un nuevo accidente automovilístico, del cual resultó seriamente golpeada una señora. Con rumos contrario venía el auto y desgarradas en el traje.

Los fracasos de nuestras leyes

Como es de rigor ya en nuestra vida cotidiana, día a día hemos de registrar en nuestras autoridades complacientes y afortunadas, todo lo ven sin mayor trascendencia y sólo se conforman con instruir sumarias a paso de tortuga, con gran beneficio para los delincuentes, y aquí paz y después gloria.

DECLARACIONES DEL KAISER

N York, enero.—En una extensa entrevista con George Sylvester Viereck, de esta ciudad, franco simpatizador del ex Gobernante de Alemania y de apilones programáticos, el ex Emperador de Alemania, hizo entre otras declaraciones la siguiente:

A beneficio del Asilo de la vejez

Personas altruistas han organizado en la vieja Metrópoli una magnífica velada, a gran beneficio del Asilo de la Vejez, instalado en aquella localidad por iniciativa de Monseñor Vollo, quien ha hecho grandes esfuerzos por cimentar su valiosa obra, una de las más trascendentales en nuestro orden social.

Se verificará en el Teatro Apolo a las ocho de la noche del viernes 15 del que corre y posiblemente haya servicio de camiones para los que de esta capital quieran concurrir.

Dado el fin que se persigue, los preparativos y personas que tomarán parte, es de esperar que el mejor de los éxitos corone la idea.

“El programa de Mr. Wilson tendió a salvar al mundo para la democracia, pero hoy el gran problema internacional es salvar al mundo de la democracia.”

“Un hombre de negocios honrado y diestro se propone cumplir con sus obligaciones que comprometen su honor, aun cuando pudiese salvar su responsabilidad por medio de una tronera télesica. La gran nación americana no puede, haciéndose justicia a sí misma, rechazar las católicas promesas que llevan la firma del presidente Wilson.”

“Si la ambición de Woodrow Wilson, que se recordará en la historia como el más grande de los hombres americanos de su generación, los Estados Unidos tal vez se hubiese mantenido apartado de la guerra.”

“Está perfectamente claro en la memoria de sus contemporáneos, que el Presidente Wilson se hallaba determinado a entrar en la guerra cuando Inglaterra se viese al borde del precipicio.”

Cuando el grito llegó a Londres, “estamos de espaldas a la pared” no hubo duda alguna de que Woodrow Wilson apelaría a la fuerza sin duda límites.

“Si el gobierno alemán no hubiese considerado a Woodrow Wilson como el portavoz de cien millones de americanos, no hubiese sacrificado a su Emperador y la re-

deación de un rey en su territorio, por catorce promesas en papel.

Ciertamente es verdad que todos los americanos no obreran capaces de concebir por lo que luchaban. Un americano prisionero, un sargento, fue conducido, ante mi hijo, el Príncipe de Gales, entablandose el diálogo siguiente:

“¿Por qué está usted prisionero?”

“No lo sé, le contestó el prisionero.”

“Venga usted acá Usted debe tener alguna razón” exclamó el Príncipe de la corona.

“Pues bien, señor, dijo el soldado agitando la sabiduría, Alsacia y Lorena son un lago entre Alemania y Francia. Los franceses tienen un lado del mismo y los alemanes el otro. Los franceses tienen derecho a la mitad de la pesca y esos condenados alemanes no dejan pescar a los franceses; eso no es legal señor y nosotros no podemos tolerarlo.”

“Yo preferí la expatriación y la abdicación por que de acuerdo con mi pueblo creí en las promesas del Presidente Wilson. No podía saber que el gobierno no me sucediera, evacuasé a Bélgica y aceptasé las más humillantes condiciones que se me impusieron a un pueblo orgulloso derrotado y si-

guarantías de ninguna clase. “Se me dijo: “si Ud. permanece habrá sangre derramada en la patria y en el frente. El ejército no lo obedecerá más. Si Ud. se marchará habrá paz con honor en la acción y en el extranjero.” No era posible la elección después de aquello.”

“Yo preferí la expatriación y la abdicación por que de acuerdo con mi pueblo creí en las promesas del Presidente Wilson. No podía saber que el gobierno no me sucediera, evacuasé a Bélgica y aceptasé las más humillantes condiciones que se me impusieron a un pueblo orgulloso derrotado y si-

Parece subsistir en Inglaterra el odio contra los alemanes

Londres, enero — Los recuerdos de la guerra perduran en Inglaterra. En Sheffield fué proyectada una película en uno de los grandes salones cinematográficos mostrando al ex-Kaiser revisando las tropas alemanas examinando sus ganos y pagando su vida en Doorn.

Fuera gritó uno de los espectadores, “Una mujer francesa que dijo haber perdido a su marido en la guerra acusó al que así gritaba el público aplaudió y el director lamentablemente cedió, retiró la película y prometió no proyectarla de nuevo.”

Otro cinematógrafo de Sheffield prometió seguir el ejemplo.

Los rusos quieren publicar un diario en París

París, enero — El anuncio de “Izvestia” órgano oficial del gobierno soviético, sobre el proyecto de lanzar una edición diaria en París, ha causado gran revuelo entre los elementos políticos de la capital de Francia.

Según el informe relativo a este asunto, publicado en el diario ruso, la edición parisina sólo tendrá dos páginas en francés.

Se cree que el plan de los rojos consiste en contrarrestar la campaña antibolchevique que realizan en Francia los rusos blancos y los zaristas emigrados o desterrados.

Francia no puede ni debe pagar

París, enero de 1926. — 1925 ha visto la consagración del más abominable principio que la historia jamás ha presenciado. Un país que fué cabalmente atacado, que sufrió como ningún otro pueblo jamás ha sufrido y cuyos inmensos sacrificios salvaron la independencia del mundo— inclusive el mundo de los negocios— se ve ahora obligado a pagar la cuenta de esta terrible catástrofe. A Francia se le pide que pague más que la nación responsable por el conflicto.

Este principio debe ser condenado. Francia no puede ni pagará las tremendas sumas que se le exigen.

Yo lo he dicho antes y lo repito que el costo de la guerra debe ser tomado en conjunto y dividido entre las naciones que participaron en la guerra de acuerdo con los sacrificios de cada país.

Tengo la seguridad de que si esta regla se hiciera la base del arreglo, el Gobierno francés no debiera mucho y muy posiblemente nada.

Es un arreglo sobre estas bases el que yo confío que nos traiga el año 1926. Es la única solución equitativa y posible del problema de la deuda.

Nota del Día

LA SALVACION DE LA HUMANIDAD

Los Mesías

Hace tiempo que los señores teósofos vienen hablando de la próxima aparición de un nuevo Mesías, que se anunciará con clarines en el cielo y con la repentina presencia de una estrella simbólica. Es una nueva religión que se pretende establecer para competir con tantas religiones como en el mundo existen.

Un colega publicó ayer una pintoresca información sobre este nuevo Mesías, a quien ya conocen personalmente en el mundo de la Teosofía. Es un Mesías sportman, joven, elegante, peinado a la moda y gran jugador de tennis. En este muchacho ha de encarnar (se sabe con certeza) muy pronto el Espíritu de Dios para ser el nuevo Salvador de la Humanidad, o el Maestro Universal, como dicen ahora. Ya se le está construyendo una magnífica residencia y se le están levantando templos y anfiteatros donde ha de predicar y realizar sus milagros.

Los que han estudiado su personalidad, saben que este joven ha tenido ya, por lo menos, treinta vidas anteriores a la actual y "en cada una de esas vidas han encontrado indicios de su gloria futura".

¿Qué seguir la fantástica descripción de este personaje? Es esto tan extraño, tan fuera del ambiente de nuestra época, que más parecen cosas del siglo XII.

Es curioso que personas respetables, de reconocida cultura, esperen la salvación de esta pobre Humanidad de manos de otro Mesías. No les basta conocer el fracaso de tantos Salvadores superhumanos que no salvaron nada.

Con tantos siglos de religiones, con tantos Mesías como dicen que han venido al mundo; a pesar de Confucio y de Budha, de Brahma y de Jesús y de Mahoma, el mundo no puede estar peor de lo que está, ni la Humanidad sufrir más de lo que sufre.

En su aspecto filosófico las religiones han contribuido a perfeccionar el concepto de la vida y en su aspecto artístico pudieron embellecerla. Pero es la ciencia en general, y sobre todo la ciencia aplicada de los tiempos modernos, lo que ha mejorado prácticamente la vida sobre la tierra, librándola poco a poco de los infinitos males que la afligían. La Medicina y las ciencias Físicas y Naturales han llenado el mundo de milagros desde hace un siglo.

Stehenson con la locomotora, Franklin con el pararrayos y el telégrafo, Fulotn con el barco a vapor, Lavoiser y Gay Lussac dictando las leyes de la Química, Bufón con la Historia Natural, Serret con la circulación de la sangre, Darwin con la Evolución Natural, el prodigioso Pasteur con el descubrimiento del mundo microbiano, y luego los magos creadores, Carrel y Erlick, Edison y Marconi, Santos Dumont y Zeppelin, los dos Wright, y tantos otros menos gloriosos de esta última centuria, han hecho más por la salvación de la Humanidad que los redentores de todas las religiones.

Cuando el cielo azul era una bóveda y lámparas las estrellas y el rayo un castigo de Dios y la Tierra el centro del Universo, era perdonable que se creyera en los Mesías y hasta en el fin del mundo a fecha fija. Pero cuando el hombre vuela sobre las nubes y navega por el fondo de los mares; cuando se trasplantan los órganos humanos y la Biología está descubriendo el misterio de la vida; cuando la palabra se oye de polo a polo y Existen asombra al mundo con su novísimo concepto del Universo, creer en los Mesías y esperar de ellos la salvación, resulta un anacronismo tan grande, que nos cuesta un gran esfuerzo el creer que exista alguien que lo tome en serio.

Casi todos los males actuales son ya de carácter social. La Ciencia y la Filosofía tienen perfectamente resuelta la salvación de la Humanidad. Si esto no es feliz es porque a su felicidad se oponen las fanáticas tradiciones y el fuerte egoísmo de los intereses creados. Con Mesías y sin Mesías, la Humanidad solo se habrá salvado cuando la vida se desmercantilice, cuando desaparezca la división de clases y cuando se borren las fronteras, emanando a todos los pueblos y todas las razas en un supremo interés: la conservación y el mejoramiento

Electriona y el Sr. Presidente No es cierta la noticia

Estando ya muy adelantados los trabajos que se efectúan en Electriona el Gerente de la Empresa, don Enrique Ortiz, ha dotado.

Ya en Electriona, con especial entusiasmo el señor Presidente y demás acompañantes inspeccionaron los trabajos, recibiendo toda clase de detalles del Gerente de la Empresa. Todos quedaron muy bien impresionados, teniendo frases para el señor Ortiz y sus colaboradores.

Durante el curso del viaje, admirando los paisajes y las feracidades de nuestras tierras, se charló comentando la desidia existente en nuestro

pueblo carente de iniciativas y esfuerzo, dejando perder las riquezas con que la Naturaleza nos ha dotado.

Se ofreció a la Empresa toda clase de apoyos y alguno de los asistentes, accionistas ofrecieron tomar mayor número de acciones.

Luego se sirvió un espléndido almuerzo que fué muy del agrado de los asistentes.

De la Dirección General de Detectives nos informaron en la mañana de hoy, que carece de veracidad la información suministrada por el "Diario de Costa Rica,"

Por otro lado, y para decirlo no nos mueve más que el interés general social, es esa argucia de que se valen los choteros culpables, sabiendo que nuestras autoridades con poca cosa se contentan y con subterfugios cualesquiera salen penados en muy poco, cuando han puesto en peligro o han quitado la vida de un ciudadano.

Manifiesta el diario dicho que fué identificado el chofer conductor del auto criminal por una señora que posiblemente iría en el carro, la cual también salva al sujeto manifestando que Barquero iba en estado de ebriedad, dano.

Terrible pifia

"La Tribuna" de hoy registra en sus columnas una delación sobre la infidelidad de varios empleados de la Oficina Central de Telégrafos, quienes daba para su publicación al "Diario de Costa Rica," y a "La Nueva Prensa", dos colegas que se las traen, quienes las reproducían dándolas como si fueran suministradas por corresponsales propios.

Con el fin de hacer una prueba en pleno, con muy buen ingenio, nuestro colega urdió una maquiación que resultó de primo cartel y espantoso fracaso para los aventajados cacos periodísticos, inventando un suceso que sólo en la imaginación de ellos y por la necesidad ocurrió, lo cual informaron al Corresponsal en Limón dándole instrucciones para que sobre tal fantástico suceso informara por telégrafo a la Dirección, entre las siete y las ocho de la noche para que en tal forma ni los mismos empleados lo supieran. Y cuál no sería la lección

risa en la oficina cuando al día siguiente "La Nueva Prensa" y el "Diario de Costa Rica" con sencillos títulos informaban del supuesto levantamiento de peones en una finca de la United, de la cual un pobre macho que aun no ha nacido y que 'La Tribuna' para su servicio bautizó James Mc Bell resultó muerto. Y decían que eran datos suministrados por "activos corresponsales".

Y ahí no para el asunto, que un empleado de Telégrafos, como "La Tribuna" no publicara la noticia, interrogó sobre el motivo y como le contestaran que debía quedar rezagada por exceso de material, les manifestó que era eso una lástima, pues que los citados periódicos les estaban llegando ya datos, y esto de un suceso que nadie más que el Corresponsal de "La Tribuna" podía conocer, pues que no había sucedido y fue fabricado en la Dirección. Lo que es de esta vez, se les ha tomado con la masa entre las manos... y sin remedio.

Bias o Ibáñez te Mussoini jura me que lo asesinen devoción al Rey

Mentone, Francia, Enero — Vicente Biaso Ibáñez, el popular novelista español, acaba de terminar dos nuevas novelas, "El Papa de los Mares" y "A los Pies de Venus". Su hogar aquí en este lujoso rincón de invierno está protegido por barras de hierro y criados precavidos para no admitir persona alguna. Dice que Ibáñez teme ser asesiado por consecuencia de las declaraciones en sus nuevos trabajos contra el Gobierno español.

Roma, enero — El Primer Ministro Benito Mussolini a noble de las fuerzas armadas italianas, de mar de tierra y aéreas juró devoción al Rey Victor Manuel III el 1 de año. El Primer Ministro predijo que en el año de 1925 aumentaría la gloria del 'Rey de la Victoria' y de la Casa de Saboya.

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTES
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martinez & Co.
APARFADO N° 311 TELEFONO N° 604

Manuel Madrigal Q.
FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA
Barafillo de casimires Y ropa hecha
LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

Compañía Radiográfica Internacional de Costa Rica
Tenemos el gusto de avisar al público y al comercio en general que desde las 14 horas (2 p. m.) del 5 de enero de 1926 se inauguró el servicio radiográfico para todas partes del mundo, inclusive vapores en viaje, y les suplicamos se sirvan enviar y marcar sus radiogramas, "via Eradio".
San José, 6 de enero de 1926.
J. J. CARRANZA Gerente
HORAS DE OFICINA: de 8 a. m. a 6 p. m.
Oficina Principal en San José Apartado N° 54
Frente al Parque Central Teléfono N° 948
Contiguo a la Bolica Francesa.

Para Rosfridos, Gripe o Influenza
y como preventivo, tómese el Laxativo BROMO QUININA. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.
PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

FUME CIGARRILLOS
Oriental - Ovalados
16 por 40 cts.
REALMENTE SATISFACEN
Venta al por mayor: "LA FAVORITA"
Depósito General: 100 varas Norte del Mercado.
— Paso de la Vaca —
TAMBIEN TENGO TABACO EN HEBRA PARA PIPA
Antonio Ayales
Teléfono 1109.

Maderas de Pinotea
Del 1.º de Setiembre próximo en adelante
SE TRASLADARA EL DEPOSITO
situado en la Escuela Juan R. Mora a un local de su propiedad situado a 150 varas al Oeste de la Fábrica de Muebles de don Adela y de Jiménez a 100 varas al Norte de la Cárcel Vieja.
Llamamos la atención de los Constructores acerca de la Calidad, precio y descuento que ofrecemos.

El nuevo Gobierno de Rusia

FRIVOLIDADES

A lo Príncipe de Gales

Moscú, enero 3.—Ayer quedó definitivamente electo el nuevo Comité Central del Partido Comunista de la URSS o "Unión de las Repúblicas Soviéticas", para el cual han sido designadas las siguientes personalidades presidentes, con atribuciones, cada una de ellas, de Comisarios del Pueblo ante la Asamblea Suprema de los Soviets:

Primer Presidente: Bukharin, "starosta" del Soviet en Moscú.

Segundo Presidente: Zinoviev, por la Tercera Internacional.

Tercer Presidente: Kalinine, Decano de la Asamblea.

Cuarto Presidente: Rykov, Presidente del Consejo de Comisarios.

Quinto Presidente: Stalin, Inspector General de Defensas.

Sexto Presidente: Trotzky, Director de Finanzas.

Esta agrupación de seis miembros ejecutivos constituye el "Praesidium" o Junta Superior de los Soviets, dividiéndose entre ellos las atribuciones que antes estaban vinculadas en la personalidad de Nikolai Lenine. De modo que en estos momentos Rusia está siendo gobernada por un consulado de seis miembros.

Bukharine, en su carácter de Presidente del Soviet de Moscú, ha sido nombrado Director del "Pravda" (La Verdad), cargo que hasta hace poco desempeñaba Leon Trotzky.

La composición del Partido

Informó Zinoviev a sus compañeros de partido ante la Asamblea que actualmente hay en Rusia cincuenta y dos millones de campesinos cuya edad oscila entre los 20

y los 60 años, formando parte de las instituciones soviéticas, en una u otra forma, hasta un total de 202.000. En todo el territorio de los soviets hay en la actualidad seis y medio millones de obreros, estando inscriptos entre los miembros activos del partido comunista 554.000 individuos, o sea, el 25 por ciento del total.

Refiriéndose a esta situación, León Trotzky manifestó que sus esfuerzos se dirigen a evitar a toda costa el «kulakismo», o sea, el empleo de peones por los grandes agricultores, mostrándose más bien partidario de la posesión de grandes haciendas o su beneficio por cooperativas.

Después de estas declaraciones, fueron electos los 3 «tchlenov» consultivos del Consulado de seis miembros, quedando definitivamente formada la Junta Central de los Soviets.

Unas declaraciones falsas

Alexis Ivanovitch Rykov, el presidente del «Sovnar-kom», o Consejo Nacional de Comisarios, declaró a los miembros del «Praesidium» que la prensa norteamericana había publicado unas declaraciones falsas de la viuda de Nikolai Lenine, haciendo creer que en Rusia había multitud de niños muriéndose de hambre. Desmintiéndolo, Rykov mostró a los delegados las estadísticas demográficas, demostrando que Moscú, con una población 1.700.000 habitantes, sólo había registrado en 1925, 238 defunciones por tuberculosis y 35 por difteria; mientras que Madrid, con sólo 750.000 habitantes, había anotado 305 defunciones por la peste blanca y 90 por el segundo mal.

Señores, no queda más remedio: hay que echarle media vara más de ancho a los calzones.

Es el "último grito" nuestro. Los hombres tenemos también nuestro "último grito", no es sino el de los calzones a lo Príncipe de Gales.

¡Es la "dernier chic"! Yo me alegro muchísimo, porque me costaba unos sofocantes terribles quitarme ¿cómo dice?, ¿cómo dice?; ya se: mudarme (¿qué cosa?, ¿qué cosa diré?); ya sé: mudarme el traje con los zapatos puestos.

Y es muy penoso también quitarse los zapatos cada vez que tiene uno que mudarse de traje ¡Caracoles que sí!

Ahora, en cambio, ¡pss! sencillísimo. Por grandes que se tengan los dos "pieces" no importa. Ni los tacones se traban, ni hay dificultad. ¡Qué viva el Príncipe Gaaales!

Es, por lo visto, un joven inteligentísimo en eso de pantalones.

Y sin embargo, vea lo que son los viceversas: es aficionado a usar faldas. Quiero decir, a ponérselas, y hace poco se armó un real escándalo y un escándalo real en toda Inglaterra, al publicarse una fotografía en que el Augusto Príncipe, de vuelta de la Argentina, se disfrazó de señorita y se retrató con los ojos gachos y el dedo índice en la mejilla izquierda.

Eso lo hace él de pura broma, es claro, pero a los sesudos señores de la Corte, en broma los embroma, porque piensan, con su poquillo de razón (todo el mundo en este mundo tiene siempre un poco de razón) que el Príncipe mañana será Rey, y un rey con faldas, caramba, es casi una real novedad ¿Verdad que sí?

De ahí, de esa afición a usar faldas, debe de haberle venido al Príncipe la idea de usar los pantalones anchotes, anchotes, que han dado el grito, el grito de la moda. Es una especie de transacción consigo mismo.

Y aquí nos tienen ustedes ahora más ventilados que una casa con vistas al mar. Pero yo quiero hacer constar algo que es de pura justicia. Su Alteza Real inglesa no puede sacar patente de invención de los calzones anchos.

Antes que él, ya Canillitas hacía rato que había tenido la misma idea. Palabra que sí.

Al César, lo que es del César, y a Canillitas lo que es de Canillitas!

Dicen que los hombres usaremos ahora falda-pantalón.

¡Alto ahí, amigo! Falda pantalón es lo que usaron un tiempo las señoras. Eso quería decir: falda parecida a pantalón. Ahora no usan nada de eso.

Lo que tienen que usar hoy los caballeros a la última, es la inversa: pantalón-falda. La misma cosa, en cuanto a pieza de vestir, pero hay que defender siquiera la pureza del lenguaje. Al fin y a la postre a la Humanidad el lenguaje es lo único que le va a quedar inmaculado. ¡Defendáanoslo, pues!

Antes de terminar estas divagaciones sobre la moda, quiero confesar, regocijado, que yo he tenido una suerte loca este año con la moda. Como la cochina vesícula me hizo perder veinte libras de peso y me puso ociopletamente espiritual, en vez de tener que reponer mis trajes de invierno, como temía, todos me quedan completamente a la dernier chic!

Y en lugar de estar dando gritos, estoy dando "el grito" de la moda.

Es suerte que tengo. Y se lo debo al simpatísimo Príncipe de Gales. ¡Que viva el Príncipe de Gales! ¡Qué viiiiiiiiiiiiiiii!

El soldado desconocido

Sir Oliver Lodge, es un anciano pero piensa bien. Dice que evolución y creación son ambos positivos. Y sugiere que el hombre en vez de negar su descendencia de los animales inferiores, incluyendo el mono, debe la borrar por mejorar su naturaleza.

El hombre debe tratar de expulsar lo que hay de mono en él. Así como lo que haya de puerco que le conduce al vicio y a la glotonería. De tigre que le da ferocidad y del pezoso que lo aparta del trabajo.

Muchos soldados en los Estados Unidos descansan en sepulturas sin inscripción. ¿Qué escribiría usted en ella? El Departamento de la Guerra ha aprobado la siguiente inscripción:

"Aquí descansa en honrada gloria, un soldado americano, solo conocido de Dios"

Eso es admirable. ¡Pero no convendría agregar dos o tres líneas más acerca de mantener a los Estados Unidos apartados de los conflictos europeos para evitar que otros jóvenes americanos tengan esa clase de gloria desconocida?

Hay gloria indudablemente, pero no hay mucha satisfacción en que un americano resulte muerto porque Europa no pueda resistir la tentación de invadirse unas naciones a otras los territorios y cortarse la cabeza mutuamente.

ARTURO BRISBANE

Ricardo Faloó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

GRAN REBAJA
GRAN REBAJA

Discos VICTOR

Siempre deseosos de favorecer a los numerosos clientes de "VICTOR" lo más posible, hemos dispuesto rebajar los precios de los discos dobles de sello negro de 10 y 12 pulgadas a:

\$ 3-00
y
\$ 5-00
RESPECTIVAMENTE

Tenemos grandes novedades que ofrecer y más que nos están llegando continuamente

Durante el mes de ENERO solamente recibiremos más de cinco mil dólares de mercadería 'Victor'

La VICTORES

la que más

VENDE



PIZA E HIJOS

Distribuidores Generales de VICTOR al por mayor y menor

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengeralc

Tinta Fresca

"Doña Inés"

Azorín acaba de publicar una nueva novela con el título de "Doña Inés". La califica como "historia de amor". No necesita Azorín de muchos elogios, puesto que hace muchos años que está consagrado como literato y como crítico.

Esta novela de ahora, en la que más que lo que se dice interesa lo que se deja adivinar, está escrita con ese estilo plácido y sutil que le ha creado su alta personalidad, empleando los verbos en presente y en oraciones breves y cortas que dan al lector la impresión de estar viviendo la novela. Los admiradores del gran Azorín no deben dejar de conocer esta interesante novela.

"La Sociedad de Naciones y el Derecho Político"

Con este título ha publicado un tomo el profesor español de Sociología Adolfo Posada. Es una recopilación de breves estudios sobre los distintos aspectos de la Sociedad de Naciones y su relación con el Derecho Político. El talento indiscutible de Adolfo Posada, su conocimiento de estas materias y su espíritu libre de prejuicios, le dan a este libro un valor extraordinario para todos los aficionados a las Ciencias Políticas.

"Las figuras de cera"

Otra novela del fecundo literato vasco Pío Baroja, uno de los escritores más valiosos de la España contemporánea. En esta nueva novela continúa Baroja estudiando el ambiente español de las guerras civiles, algo muy interesante y que se puede estudiar en sus libros y en los de Pérez Galdós.

"Figuras de cera" es como una serie de "aguafuertes" goyescas que dan la impresión exacta de una época de luchas intensas que retrasaron el progreso español.

"La procreación y el parto"

Este es el título de un libro científico del Dr. Caufeynon, traducido al español. El importantísimo tema de la procreación está minuciosamente estudiado por este sabio doctor, en todos sus aspectos. Es un libro de vulgarización científica que todos debieran conocer.

Las cuatro obras de índole tan diversa que señalamos en esta nota, han sido editados por la "Editorial Caro Raggio" de Madrid, cuidando su impresión con mucho esmero. Los lectores pueden encontrarlas en Casa Falcó.

LIBRERIA FALCO

Avenida 7ª, Este, Núm. 344
CASA FALCO
Apartado 638 — Teléfono N° 71

VARIOS AUTORES

Estas obras valen \$ 1.50 el tomo
Las mocedades del Cid.—Las hazanas del Cid.—El Narciso en su opinión, teatro, Gmó de Castro
Las fortunas de Diana.—El desdichado por la buena.—La más prudente venganza.—Guzmán el Bravo, novelas, Lope de Vega
El Alcaide de Za'amea.—Dar tiempo al tiempo.—La estatua de Prometeo, teatro, C. de la Barca
Los embustes de Celaura.—La discreta enamorada.—Los melindres de Belisa, teatro, L. de Vega
La Política, artículos
El libro del saber lejante, A. Zozaya
El abanico de Lady Windermere, teatro, O. Wilde
La vida del hombre, teatro, Leonidas Andriew
Despearte de primavera, teatro, F. Wedekind
La huelga, teatro, John Galsworthy
Hacia las estrellas, teatro, Leonidas Andriew
Laboremus, teatro, B. Bjornson
El porvenir de España, Miguel de Unamuno y Angel Ganivet
En Anarquía, novela, Camila Pert
La vida que pasa, artículos, Ramón Quesada

JUAN RUSKIN

Las mañanas en Florencia
Los pintores modernos
Las siete lámparas de la arquitectura

VARIOS AUTORES

Estas obras valen \$ 2.00 el tomo
Estudios sociales, de economía, Juan Ruskin
La gran ilusión, Norman Angell
Los frutos ácidos, novela, A. Hernández Casta
Los labios del monte, poemas, ilustrado, Ramón de Bastera
Pilar Abaca, novela, J. Lampiñas
Juan Jiménez Villegas, ensayos, N. Alonso Cortés
La acción como carácter sexual, G. Maraño
Una teoría biológica del vicio, Gustavo Pittagora

La voluntad, novela, José Martínez R. (Azorín)
Sevilla en la Literatura, R. Cansinos Assens
Doctrina social.—El Falansterio, Carlos Fourier.
El maestro, obra pedagógica, pasta, U. González S.
La población y el sistema social, Fco. S. Nitti
La patria, novelas, E.T. Dostolevski
Náufragos, novela, José A. Saldías
La comedia del amor.—Los pretendientes de la corona, teatro, Enrique Ibsen

La esclavitud proletaria, B. Argente
A Catedral, novela, Manuel Ribero
Esbozos de una filosofía de la dignidad humana, Paul Gilie
La higiene sexual del hombre, E. Posner
La génesis del derecho, R. S. Stam-ber

Virilo, poema, Ramón de Bastera
Estas obras valen \$ 2.50 el tomo
El desfaldador de millones, novela, E. G. Seeligger
De tren a tren, novela, pasta, Antonio Callejo
Místico amor humano, novela, pasta, Alfonso Nadai

Elementos de una nueva ciencia, Mariano Ruth Sinue
El alma y sus manifestaciones, E. Ronnemere

MAXIMO GORKI

Tomás Goetfied—Cain y Artemio—Los tres
Los caídos — Los vagabundos—La angustia
En la estepa — Escritos filosóficos y sociales

GABRIEL MIRÓ

Del huerto provinciano, cuentos
Las cerezas del cementerio, novela

JOAQUIN COSTA

La ignorancia del derecho, pasta
La tierra y la cuestión social
Agricultura armónica (espectante popular)

JOSE S. ALVAREZ (Fray Mocho)
Salero criollo
Memorias de un vigilante

Las aristócratas inglesas llevan relojes en las ligas

Londres, enero — Las modas del mundo el gante se están haciendo algo exóticas. Los relojes de muñeca se usan en la actualidad más arriba del codo, sostenidos con cintas de gran variedad de colores y unos cuantos "reljes de rodill," se han visto fijados a ligas que se usaban un poco más allá de la rodilla. Una de las cosas favoritas de todas las mujeres ricas es un "reloj de botón" de no más 1 pulgada de diámetro, que, montado en caja esmaltada, se utiliza para abrochar un holgado abrigo de terciopelo.

Además de llevar largos collares de cuentas pendientes sobre las espaldas, las damas llevan ahora corbatas sobre el posterior de los vestidos en vez de al frente; en los sombreros, en vez de alfileres, se usan ganchos guardados en piedras o muy o namudados, los guantes, cuando no se usan se llevan en las fijas de las chaquetas sport, en vez de en la mano.

Otro de los caprichos consiste en usar un solo arete grande, en vez de un par y puños que lleguen hasta la mitad de la manga.

Permanente

Se avisa a don Romeo Muñoz se sirva pasar por la imprenta de "La Prensa" para cancelar la cuenta que debe de \$ 80 valor de la impresión del N° 20 de "La Estrella de Limón".

El Cambio

Hoy a las 15 horas

New York.....	400 3/4 %
Londres.....	389
París.....	78
España.....	285
Italia.....	82
Suiza.....	388
Bélgica.....	92
Dó. l. sobre Berlín	400 3/4
Más 1 %	
Amsterdam oro am.	0 40 3/4

AÑO NUEVO, VIDA NUEVA

Año nuevo y vida vieja. Sumos eternamente bonos, hasta la hora de morir. Vamos a ver: ¿por qué "año nuevo vida nueva" si somos los mismos y tenemos lo mismo y haremos poco más o menos lo mismo? Y, sin embargo, al que más y al que menos, a estas horas le retaza dentro algo así como un emballito, como una juguetona esperanza que le dice: va a cambiar la vida para tí, pero va a cambiar a tu antojo, favorablemente para tí... ¡"Año nuevo vida nueva!"

Vivimos constantemente aguardando que el Destino rectifique su gran injusticia con nosotros, y como el Destino es una cosa tan abstracta, y hasta tan absurda, no pudiendo materializarla de mos forma corpórea al Tiempo, su representante infinito en la vida, y que él o se conceda, "de fidei", nuestro derecho a felicidad, o un poco de nuestro derecho si quiera.

Para, con excelsión de los que sacaron los premios grandes del último sorteo, y con algunas otras excelsiones de cambio de fortuna por caprichos de la veleidosa suerte, que ocurre lo mismo a principios que a mediados de año, ¿vieron ustedes como todos seguiremos poco más o menos lo mismo, si que el cambio de año influya para nada en nuestra vida.

Siquiera cada año se lloran a uno viejas nuevas pulmones, corazón, hígado, vesícula, o mo le salen las uñas nuevas a los árboles, cada primavera!

Ahora sí, aunque lo de "año nueva vida nueva" es una frase engañosa y hueca siempre que la usamos en relación con el destino, con la suerte, o lo es cuando la emplemos para expresar un impulso de nuestra voluntad, el deseo de hacer que esa suerte cambie obediente a nuestro propósito firme de cambiar de manera de vivir.

Si un haragán a quien lo amarran por vago las telas...

BILLIKEN

La falsificación de francos

Budapest, Hungría, enero. — Con motivo de la emisión de falsas de francos lanzadas en Budapest, ha ocurrido un serio roce entre las autoridades húngaras y la policía francesa contra el coronel von Jankovitch, quien fue arrestado en Holanda, le puso en libertad sin permitir a los agentes franceses que lo sometieran a un nuevo interrogatorio.

Además, las autoridades húngaras se negaron a practicar algunos registros que los policías franceses señalaron, con lo cual éstos decidieron llevar a cabo sus pesquisas.

LA INDIA

Gran almacén de abarrotes

Eduardo L. Fernandez
Apartado 1094 — SAN JOSE — Teléfono 378

DEPOSITO EL LIBANO

de ARTURO VOLIO J.

Ofrece al público en general Tablas, Gigantes, fajillas, regla, odenill, etc. No olvide que es el que vende MAS BARATO

Dirección: Calle del Pacífico
Frente al Almacén de Maderas de Fernando Castro

Deposito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.

Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334 — Teléfono 61

¡Comerciantes!

No hacer vuestras compras sin antes visitar la Exposición de Juguetes de la

LIBRERIA ESPAÑOLA

de María v. de Lines

En ella encontrará el surtido más completo, escogido personalmente por su propietaria, en su reciente viaje a Europa.

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE
FUNDADO EL AÑO 1919

Director: BERNARDO MERINO

Administrador: RICARDO FALCÓ M.

Redactores y Colaboradores:
ROGELIO GÓLCKER — VÍCTOR M. CASTRO
LEONARDO SAUREZ — JULIO PABILLA
GIF. SOL — AURELIO SALASAR

Este periódico prestará atención a todos los problemas generales, y más especialmente a los de carácter social.

Precio de la suscripción.... \$ 2.00 al mes

ADMINISTRACIÓN:
7ª Avenida Este, N° 344
Teléfono N° 71 :: Apartado P
San José, Costa Rica

Para la venta

Varias cajas registradoras
urnas y cajas de hierro

Todo de ocasión

Tomás Fernández

en el Almacén